

# K-NEWS

## #13



GUAYAQUIL



MANTA



CUENCA



QUITO





## Navidad para compartir, cantar y sonreír

La Navidad se vivió con mucha alegría a través de diversas actividades pensadas para compartir y disfrutar en comunidad. Se realizaron agasajos navideños y mesas compartidas, espacios que fortalecieron el compañerismo y la unión.

Como parte de las tradiciones de cierre de año, se llevó a cabo el testamento de fin de año, una actividad llena de mensajes positivos y buen humor. La celebración se completó con un alegre coro navideño y divertidos concursos de Papá Noel, donde la creatividad y la alegría fueron protagonistas.

Sin duda, fue un cierre de año lleno de sonrisas y espíritu navideño.



## ¡Quito está de fiesta! 491 años de historia y tradición

Las Fiestas de Quito se vivieron con entusiasmo y mucha alegría a través de distintas actividades que promovieron la convivencia y el sentido de identidad. Durante la jornada se realizaron juegos tradicionales, llenos de risas y participación, que permitieron revivir nuestras costumbres.

Además, se llevó a cabo el concurso de Quiteños y Quiteñas Bonitas, donde la creatividad, el carisma y el orgullo por nuestras tradiciones fueron protagonistas. La celebración se llenó también de risas con los tradicionales piropos quiteños, que aportaron humor y un toque auténtico a la jornada.



## Profes que salva vidas junto a Bomberos de Quito



Con el objetivo de fortalecer la preparación y el cuidado de nuestra comunidad, se llevó a cabo una capacitación en primeros auxilios junto a los Bomberos de Quito. Durante la jornada, los profes adquirieron conocimientos básicos y prácticos para actuar de manera adecuada ante situaciones de emergencia.

La capacitación incluyó temas fundamentales como atención inicial, respuesta ante accidentes y manejo correcto de emergencias, permitiendo reforzar la prevención y la importancia de actuar con calma y responsabilidad.

Este espacio formativo fue una valiosa oportunidad para aprender de profesionales y reafirmar el compromiso con la seguridad y el bienestar de todos.



## Nuevo profe de Música y una bienvenida muy especial

Damos la bienvenida a Felipe Lizarzaburu, quien se integra a nuestra comunidad educativa como nuevo profesor de Música. Con entusiasmo y compromiso, Felipe inicia esta nueva etapa aportando su talento, conocimiento y pasión por la música.

Durante su llegada, la selección de fútbol femenino no dudó en acercarse para darle la bienvenida y tomarse una foto junto a él, reflejando el ambiente cercano, alegre y de compañerismo que se vive en la institución.

Le deseamos muchos éxitos en este nuevo camino y estamos seguros de que su aporte enriquecerá la formación artística de nuestros estudiantes.



## un día de sol, arena y conciencia ambiental

Tuvimos una salida junto a la materia lectiva Eco Beach, no fue solo para disfrutar del mar, sino para aprender algo muy importante: **cuidar la naturaleza también es nuestra responsabilidad.**

Entre risas, brisa marina y pies llenos de arena, nos convertimos en guardianes de la playa. Recogimos basura, limpiamos el entorno y demostramos que **pequeñas acciones pueden generar grandes cambios.** Pero eso no fue todo: también recolectamos conchas, piedritas y palitos que luego usamos para crear manualidades y regalitos navideños, hechos con creatividad, cariño y materiales naturales.

Además de aprender fuera del aula, entendimos que la naturaleza no es un lugar que visitamos, sino un hogar que debemos respetar. Volvimos cansados, felices y con el corazón lleno de orgullo por haber aportado nuestro granito de arena (literalmente).



## Las Fiestas de Quito también se vivieron en Manta

Celebramos con alegría las Fiestas de Quito, una fecha especial en la que **recordamos la fundación de nuestra capital.** Y este año, la fiesta no se quedó solo en Quito, ¡porque en Kruger Manta también nos sumamos a celebrar a la capital del Ecuador!

Los espacios se llenaron de color, música y tradición. Participamos en juegos tradicionales que nos hicieron reír y competir sanamente, disfrutamos de bailes llenos de energía y, por supuesto, no podía faltar el famoso y esperado canenazo!!

**Fue una celebración que nos permitió conocer y valorar nuestras costumbres, compartir como comunidad y demostrar que, sin importar la ciudad, en Kruger School vivimos las tradiciones con el mismo entusiasmo.**





# Feria de PROYECTOS INNOVADORES que vuelan alto

La Feria K-Launch fue, sin duda, uno de esos días que nos sacan una sonrisa de orgullo. Ver cada stand, cada proyecto y cada presentación nos recordó que en Kruger School **las ideas no se quedan en la cabeza... ¡se hacen realidad!**

Nuestros estudiantes presentaron emprendimientos, ideas innovadoras y productos que han sido trabajados con dedicación durante todo el año lectivo. Hubo creatividad por todos lados: desde soluciones ingeniosas hasta propuestas que demostraron esfuerzo, trabajo en equipo y mucha pasión.

Más que una feria, fue una vitrina de talento donde aprendimos a comunicar, vender, explicar y creer en nuestras propias ideas. Cada proyecto contó una historia de aprendizaje, errores, mejoras y logros.

**¡La Feria K-Launch nos dejó claro que el futuro está lleno de creatividad krugeriana y que aquí se forman los emprendedores del mañana!**





## Un agasajo navideño lleno de sonrisas en la Fundación Shekinah

Esta Navidad tuvo un significado muy especial para la comunidad. Realizamos un agasajo navideño en la Fundación Shekinah, un espacio que acompaña a 23 niños y adolescentes en situación de riesgo, y donde compartimos momentos llenos de alegría, cariño y esperanza.

Nuestros estudiantes se convirtieron en artistas y amigos: cantaron villancicos, hicieron cuentacuentos, compartieron caritas pintadas y organizaron diversas actividades pensadas para sacar sonrisas.



Más allá de los juegos y las risas, este encuentro nos recordó el verdadero sentido de la Navidad: compartir, acompañar y dar desde el corazón. Fue un día lleno de emociones, aprendizajes y momentos que quedarán grabados en nuestra memoria.

**Porque cuando regalamos tiempo, alegría y afecto, recibimos mucho más a cambio.**

## Navidad Kruger: una celebración que nos une como familia

La Navidad en Kruger School se vivió como lo que somos: una gran familia. Toda la comunidad se reunió para celebrar, compartir y agradecer por un año lleno de aprendizajes, retos y momentos inolvidables.

Nuestros chicos fueron los grandes protagonistas. Con cantos llenos de emoción y una obra de teatro preparada con dedicación y talento, nos recordaron el verdadero mensaje de la Navidad: **el amor, la unión y la gratitud**.

Fue un espacio para encontrarnos, mirarnos, agradecer y valorar el camino recorrido juntos. Entre aplausos y sonrisas, se sintió ese abrazo colectivo que solo se vive cuando hay comunidad.

**Gracias, por su esfuerzo, su alegría y su luz durante todo el año. Que el 2026 nos regale los mejores días, nuevos aprendizajes y muchas razones para seguir creciendo juntos!!**



## Kruger School presentó su obra "Un Pueblo Iluminado"



El sábado 20 de diciembre, el Auditorio de la Universidad ECOTEC SAMBORONDON se llenó de luz, música y emoción con la presentación de "Un pueblo iluminado", un musical navideño lleno de talento y esperanza. La obra de teatro musical navideña protagonizada por estudiantes de Primaria y Secundaria de Kruger School.

El espectáculo cautivó al público con una puesta en escena vibrante, coreografías emotivas y un mensaje profundo sobre la unión, la solidaridad y la esperanza que caracterizan la Navidad. Cada escena reflejó el compromiso artístico y formativo de la institución, destacando el talento, la creatividad y el trabajo en equipo de los estudiantes, guiados por sus docentes.

Familias, autoridades y comunidad educativa celebraron una noche inolvidable, donde el arte se convirtió en un puente para inspirar valores y fortalecer vínculos. Un Pueblo Iluminado reafirmó el espíritu de Kruger School: educar con excelencia, sensibilidad y propósito, formando estudiantes que brillan dentro y fuera del escenario.



## Fiesta de Navidad Krugeriana: una celebración llena de alegría y unión



La comunidad Krugeriana celebró la Navidad y el cierre del año con una jornada llena de alegría, compañerismo y espíritu festivo. Profesores y estudiantes compartieron un momento especial con chocolate caliente, intercambio de regalos, juegos y dinámicas que fortalecieron los lazos dentro de la comunidad educativa.

Entre risas, detalles y muestras de cariño, la celebración reflejó el verdadero sentido de la Navidad: compartir, agradecer y disfrutar juntos. Fue un espacio para cerrar el año con gratitud, renovar energías y seguir construyendo una comunidad unida, cercana y llena de esperanza para el nuevo año.

## Kapak Raymi: aprendizaje, cultura y comunidad en Cuenca

Los estudiantes de **10mo de Básica** vivieron una experiencia educativa y cultural significativa al participar en la celebración del **Kapak Raymi**, en conjunto con Cielo Educación Inicial, en el Museo Pumapungo de Cuenca. Esta actividad permitió a los estudiantes conectarse con las tradiciones ancestrales andinas, comprendiendo el valor de la identidad cultural y el respeto por nuestras raíces.

A través de dinámicas, recorridos y momentos de interacción, los chicos fortalecieron su aprendizaje desde una mirada vivencial, compartiendo con los más pequeños en un ambiente de colaboración y comunidad. Este tipo de experiencias refuerzan el compromiso de Kruger School con una educación integral, que trasciende el aula y promueve el conocimiento.



 ¡Feliz Navidad KRUGER!



La celebración navideña en Kruger School Cuenca fue una muestra clara de cómo la educación también se vive desde la solidaridad, la empatía y el trabajo en comunidad. Nuestro programa de Navidad **reunió a más de 800 asistentes**, quienes disfrutaron de coreografías, obras de teatro y presentaciones preparadas con entusiasmo por nuestros queridos krugorianos, creando un espacio de unión y alegría para todas las familias.

Además, el espíritu solidario estuvo presente a través de concretas: **170 fundas navideñas** decoradas por nuestras acciones krugorianas y **47 cajas de donación**, entregadas a personas necesitadas en colaboración con **Bell Academy**. Gracias a este esfuerzo conjunto, logramos impulsar a más de 200 personas, reafirmando nuestro propósito: **"Transformar la educación, impulsando vidas"**



# TRADICIÓN Y CREATIVIDAD: ESTUDIANTE OBTIENE EL PRIMER LUGAR EN REVISTA CULTURAL

## Krugeriano gano concurso de ilustración

El krugeriano cuencano Matías Arias, con su ilustración "El Cuchi de Comparsa", obtuvo el primer lugar en el concurso

Portada Dorada de K-Art, realizado en conjunto con la Revista y Radio Prensa (colombia): Contacto Literario.

El concurso se llevó a cabo en el mes de octubre, en donde los estudiantes participaron elaborando diferentes propuestas de portadas para la revista siguiendo la temática: "Tradiciones navideñas cuencanas".

A partir de la convocatoria, los alumnos de Kruger School Cuenca, presentaron diversas ilustraciones digitales, cada una reflejando su interpretación personal de la tradición seleccionada. Tras la revisión inicial, se preseleccionaron tres finalistas.

Las ilustraciones fueron elaboradas de forma independiente por cada participante y presentadas digitalmente ante el colegio. En la institución se promueve la creatividad proponiéndole a los estudiantes actividades donde puedan crear y divertirse con el uso de la tecnología.

La organización estuvo a cargo de la Lcda. Jessica Montero, docente de Arte del colegio, junto con el apoyo de la Lcda. Zuleima Virgüez.

Año II • Edición n.º 7 • Diciembre de 2025 (trimestral e internacional)



Alejandra Noguera · Alejandro Zapata · Arlet Mae Rob · Estefanía Ruiz A. · José Luis Elorza · María J. Cabrera · Martha I. Pabón V. · Maya Chávez · Miguel Araque · Nora Rodríguez · Norma G. Tarragó · Oscar Martínez M. · Ramiro Hernández R. · Tomás de J. Larios P.

### Palabras del artista:

Hola, mi nombre es Mathías Arias Balseca, tengo 12 años y vivo al sur de Ecuador, en la ciudad de los 4 ríos, Cuenca. Para participar en el concurso de la Revista representé un elemento clave de una de las tradiciones navideñas más importantes de mi ciudad y mi país: el cerdo horneado del «Pase del Niño Viajero» que aquí por la influencia del kichwa le decimos «cuchi horneado» (así se llama mi obra). El Pase del Niño Viajero consiste en un desfile, el 24 de diciembre, de miles de personas, que mezcla los elementos de la celebración católica de la Navidad con elementos de los pueblos ancestrales indígenas, por eso vemos a todos los participantes vestidos de personajes bíblicos, así como con trajes típicos; hay decenas de bandas de música en vivo, danzantes y carros alegóricos; todos acompañan a la imagen del Niño Jesús por las calles hasta la Catedral de la ciudad. Este desfile dura más de 12 horas y es considerado Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad.

El cuchi horneado que dibujé, típicamente lleva billetes de dólar en las orejas y la boca que simbolizan la abundancia y el agradecimiento, para que no falte el dinero; muerde un ají picante y está posado en una canasta con adornos navideños modernos, mostrando la mezcla entre lo ancestral y lo de hoy; este generalmente es llevado en un caballo o carro alegórico y será comido luego del desfile en una celebración familiar o barrial. El cuchi horneado es un plato típico de la gastronomía ecuatoriana, es muy sabroso y querido, se suele comer en muchas celebraciones y en el Pase del Niño hay cientos de ellos.

El dibujo es digital, lo hice en el programa Sketchbook en mi celular, para ello utilicé la técnica de capas en las que fui configurando y dando colores, luces y sombras. Me inspiré en una foto y en la salida que hicimos con mi mamá al Pase del Niño el año pasado.

Agradezco mucho la oportunidad que me han dado de mostrar mi arte y mis tradiciones.

¡Saludos!



# MEJORES ESTUDIANTES DEL MES

QUITO

GUAYAQUIL

V. BARREIRO	A. FIORE
C. MORA	A. ALTAMIRANO
J. PAZMIÑO	A. ROSARIO
D. ALBARRASÍN	C. CALDERON
B. SALAZAR	D. GARCIA
V. LECAROS	D. CASTRO
M. JÁCOME	D. VELEZ
K. TAMBACO	D. ORELLANA
V. CARRERO	H. VIEJÓ
C. PALIZ	I. ROMERO

# MEJORES ESTUDIANTES DEL MES

## CUENCA

L. CAMPOVERDE

J. ENCALADA

A. MALDONADO

V. CAMPOVERDE

M. MUÑOZ

M. MACHUCA

L. MOLINA

E. TINTIN

V. COLLAGUAZO

P. IZQUIERDO

## MANTA

F. SIGCHO

T. MIELES

Z. LARENAS

E. VILLALBA

N. ÁLVAREZ

# ¡Feliz Año Nuevo!

